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クラブテーマ：Step Up 豊川宝飯～みんな仲良く～ 

会長／小田伊佐浩   幹事／石黒貴也   会報委員会／杉浦和人 原田浩史 舘山紘介 

例会場／毎週火曜日 12：30 豊川商工会議所  ℡0533-86-4101  

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889  Email:hoirc@sala.or/jp 

本年度第３２回 通算１７９０回 

２０２５年５月１３日（火） 
出席報告 

会員総数 出席者数 出席率 4/5 修正出席率 

７２名 ３７名 ５７．８％ ７９．０％ 

 ゲスト：米山奨学生 エルデネトラガ・テムーレン君    ビジター：（なし） 

★会長あいさつ        小田伊佐浩会長 

 皆さん、こんに

ちは。 

 まずは残念なお

知らせです。先ほ

どの理事会で大岩

パスト会長と水野

パスト会長の退会

が承認されました。承認の前に、長年在籍された会

員への連絡等の仕組みを作れないかと意見が出まし

たの考えて参りたいと思っています。そのようなも

のが出来た時には、皆さんにもご案内をさせて頂き

たいと考えております。大岩さん水野さん共にご病

気で療養中で、例会出席やロータリー活動が難しい

とのことで、残念ながら今年度末で退会となります。 

一昨日5月10日11日にロータリーフードフェス

タが名古屋の久屋大通公園で開催さりました。私と

幹事と副会長の林さん、米山カウンセラーの大木さ

んと11日出かけました。現地では、加藤雅美会員の

親子にもお会いしました。前日の土曜日は雨でした

が、日曜日は良いお天気で人出も多かったです。ロ

ータリーフードフェスタに参加頂けた皆さん、あり

がとうございました。 

東三河分区ブースでは、安田ガバナー補佐にお会

いし、焼き芋と団子をサービスで頂いたので、アサ

リせんべいをたくさん買わせて頂きました。地区の

ドリンクブースでは、米山奨学委員会の神谷委員長

お会いしてご挨拶をし、クラブの活動紹介のパネル

展示を確認して帰ってまいりました。今年度でこの

イベントは終了し、来年の鈴木ガバナーの時には開

催されず、ポリオの事業はゴルフコンペ開催とガバ

ナー補佐からは聞いてますが、再来年度には復活す

るというウワサもあります。 

 三遠ネオフェニックスが大活躍です。クォーター

ファイナル戦で群馬に2連勝しました。今週末にセ

ミファイナル戦が始まります。そこで２勝すると、

いよいよファイナル戦になります。ファイナル戦は

横浜アリーナで行われるそうです。三遠ネオフェニ

ックスは中地区１位の全体２位でチャンピョンシリ

ーズ進出となったわけですが、今までに全体１位で

チャンピョンになったチームはないそうですので、

フェニックスにはセミファイナルも頑張って頂きた

いと思います。ファイナル進出の時には横浜に何と

か応援に行きたいと思います。 

来週は春の行楽で、本年度最後の行事になります。

大阪関西万博の大阪ヘルスケアパビリオンに入る予

約が取れているそうで、現在３６名参加と聞いてい

ます。皆さんで楽しんできたいと思います。 

本日の例会は、岡本英次会員の新会員スピーチで

す。宜しくお願

いします。 

最後に、米山

奨学生のテソ

君の今月の奨

学金を渡した

いと思います。 

 



121 

 

★幹事報告            石黒貴也幹事 

４０周年実行委員会組織表について 

地区から大船渡山林火災義援金の報告 

★委員会報告 

４０周年記念プロジェクト 河本リーダー 

クパチーノＲＣ訪問団募集について 

親睦委員会 田中委員長 

春の行楽について 

★新会員の入会式 

株式会社金子商店 取締役 金子昌史氏 

新会員の紹介        推薦者 浅野晋会員 

こんにちは。

新会員の紹介

をします。株

式会社金子商

店の代表であ

ります金子昌

史君です。金

子君とは青年

会議所時代からの付き合いであります。当時から活

発に活動されています。私が理事長の年度にも色々

とサポートをして頂きました。 

仕事の方は、自動車販売、買取り、解体をされて

います。弊社の車も色々とお世話になっています。 

また地域では、少年野球のボランティアをされて

おり、SNS にも活動の様子がアップされているのを

拝見しています。ゴルフもやりますので、ゴルフ同

好会にも入会して頂きたいと思います。ロータリー

活動にも積極的に参加して頂けるものと思います。 

現在４４歳と仕事真っ盛りです、車のオークショ

ン関連の役員もされており、今日もこのあと金沢に

仕事で出張されるそうです。元気な金子君が当クラ

ブの活動のさらなる力になると思いますので、皆さ

んどうぞよろしくお願いいたします。 

バッジの贈呈 

小田会長からロータリーバッジの贈呈 

 

 

 

歓迎のことば   Ｒ情報委員会 樅山修一委員長 

金子さん本

日はご入会お

めでとうござ

います。小田会

長年度４人目

の入会者で、ご

入会を歓迎し

ます。 

ロータリークラブは、およそ120年ほど前にポー

ルハリスと言うシカゴの青年弁護士がつくられた会

です。当時のシカゴは、商業道徳が乱れて、騙す方

より騙される方が悪いと言われるような時代であり

ました。そんな中にポールハリスは3人の仲間で互

いに信頼でき、公正な取引を通じてビジネスの関係

以上に親友としてなれるような仲間を増やしたい、

そんな思いでこのクラブを創立させました。現在は、

ロータリークラブは世界で200以上の国と地域に展

開されており、36,383のクラブ、1,160,000人の会

員を要しておるということであります。 

豊川宝飯ロータリークラブは昭和60年に39名の

チャーターメンバーにより創立をされ、来年度で創

立40周年を迎えます。会員数は72名で大変親しみ

やすいクラブでありますので宜しくお願い致します。 

最後に3点ほどお願いがあります。まずMyRotary

と言うものがありまして、これに登録をしていただ

きたいと思います。これは事務局のお手伝いが要り

ますので事務局と協調してやっていただきたいと思

います。そして出欠の連絡をホームページの方から

まず必ずしてほしいということであります。それと

入会3年未満の方には出て欲しいと言うような会議

の案内がありますので、出来る限りの出席をいただ

けたらと思います。以上が私の方からのお願いです。

ご入会おめでとうございました。 

新会員あいさつ          金子昌史会員 

こんにちは。金

子昌史と申しま

す。先ほどご紹介

いただきました

通りでございま

す。修正するとこ

ございません。現

在44 歳で自動車

の買取り、販売、解体までやっております。誠に申

し訳ございませんが、ごあいさつの後に退席させて

頂き出張先に向かわせて頂きます。時間がある限り
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しっかりと出席させていただきますので、どうぞよ

ろしくお願いいたします 

 

★新会員スピーチ       岡本英次会員 

先月入会したトーアス株式会社 代表取締役会長の

岡本英次です。私と会社のことを少し知っていただ

く15分にしたいと思います。 

昭和 42 年名古屋市南区で生まれて今 57 歳です。

姉と兄がいて3人兄弟の末っ子ですので会社の後を

継ぐことは想像もしておりませんでした。小学校時

代は神童と呼ばれ、中学校時代は校内暴力全盛期で

したが勉強を頑張って、千種高校というまあまあの

進学校に進みました。そこで最初の試験でいきなり

赤点、ただその頃の私は天狗になっていて、俺は勉

強なんかしなくたって東大だって、京大だって夢じ

ゃないと思って勉強をやめてしまい、成績はずっと

底辺。それでもやる気が出ず一浪して、二浪して、

実は三浪しようと思いましたが親父にめちゃくちゃ

怒られて、3 月末に 3 期募集の試験を受けて、青森

県にある私立の青森大学という偏差値 40 以下の大

学へ進みます。まさに天国から地獄、もう俺の人生

は終わった、と茫然自失の状態でした。 

そんな時に私の人生を変える出会いがありまし

た。私は生まれつき肺に病気があって、運動部に入

れませんでした。高校時代に大きな手術をして体は

戻ったので、激しいスポーツ以外はやっていいよと

言われます。弓道ぐらいなら俺でもできるだろうと

思って道場を覗いたら、そこに胸に日の丸がついた

先輩が座っていました。弓道も全日本チームがあっ

て、そのキャプテンが4年生で在籍していました。

初対面でこう言われます。「入部希望者か、お前、頑

張ったら俺が全日本に入れてやるからな」ものすご

い殺し文句で、その瞬間、私の頭の中は日の丸だら

けになって入部を即決。それから4年間、私は弓し

かやっておりません。朝 7 時から朝練、9 時になっ

たら袴のまま授業に行って出席だけとって道場に戻

ってまた練習、それの繰り返しで夜 11 時まで練習

をしました。しかしながら全日本の候補にもなれず、

日の丸は遠い夢と終わりました。ただ3年の後半か

らは主将になり、小さな組織でしたがリーダーシッ

プや、1つの目標に向かってみんなが力を合わせる、

今の経営に通じるような経験もさせてもらい、私を

まともな人間に変えてくれた思い出に残る4年間と

なりました。 

姉は早くに結婚して家庭に入りました。兄が当然

父の後を継ぐと思っていたら、実は小さい頃からず

っと「お前は長男だから後を継げ、お前がしっかり

しなきゃダメだぞ」とプレッシャーを掛けられ、兄

はそれが嫌で逃げることしか考えていなかったそう

です。結局製薬会社の研究者となって大阪へ逃げて

行ってしまい、最後には私しか残っていませんでし

た。その頃父が心筋梗塞で倒れ、初めて豊川に来て

豊川市民病院にお見舞いに行った時、あんなに強か

った父から、弱々しい顔と声で「お前何とか会社に

入ってくれんか、後を継いでくれんか」と頭を下げ

られました。これを断ったら男じゃないなと私も覚

悟を決めて、3年間他社で修行して、27歳でトーア

スに入社、38歳で3代目社長となりました。 

会社入ってから私も人並みにゴルフをやってい

ましたが、妻から「あなたは何よ、家族サービスも

せずにゴルフばっかり行って」と毎回嫌みを言われ

るのでだんだん回数が減ってきます。決定打となっ

たのは2011年3月12日、東日本大震災の翌日にト

ーアスは毎年恒例の春のコンペを開催してしまい、

後で業界からかなり批判されました。こんなことで

会社の評判を落としてはいかんと思って、年2～3回

だけに回数を減らしたら、上達もせず興味もなくな

ります。2 年前、もうゴルフをやめることにしまし

た。平尾の名義も従弟に変えてから、最後に妻の前

で「今からゴルフ５に行ってクラブを売って終わり

にする、それでいいだろ」と言ったら妻が突然怒り

出しました。「あなた何言ってんの、息子がいずれ会

社に入ってゴルフやるんでしょ？あなたしか教える

人はいないじゃない、やりなさい！」結婚して18年、

突然許可が下りました。結局ゴルフ５に行って古い

クラブを引き取ってもらって、新しいクラブを買っ

て家に戻りました。今はパシフィックで伊藤プロに

教わって１年半になりますが、今さらなかなか上手

くはなりません…。ロータリーのゴルフ同好会も名

前は入れさせて頂きました。5 月と 6 月は予定と重
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なって欠席ですが、次回こそよろしくお願いします。 

 

次に会社の紹介です。名古屋市南区に大正 10 年

創業で100年を超える岡本食品株式会社という祖父

が作った岡本の本家の会社があります。主に学校給

食向けのみかんやトマトの缶詰・パウチを作る、み

かん製造量では日本一の会社です。その祖父に愛知

県農務課から依頼があり、昭和 30 年に豊川市に東

洋アスパラガス缶詰株式会社が設立されます。東三

河の農家の皆さんにホワイトアスパラガスを栽培し

てもらって、それを缶詰にして海外に輸出して外貨

を稼ぐ、戦後の農業振興のためにできた会社です。

実は東海地区の9社の食品会社の社長が集められた

共同経営の会社で、祖父が代表となりました。ただ

9社の共同経営はうまくいかず、10年もしないうち

に会社はおかしくなってしまい、残り8社の社長さ

ん達はみんな株を置いて、自分の会社へ戻っていっ

てしまいます。困った祖父は、その株を1番最初の

ブランドオーナーであった森永製菓さんに買っても

らい、昭和39年に東洋アスパラガスは岡本食品51%、

森永製菓 49%の合弁会社に変わります。過半数は持

っていても実質的に森永さんの子会社であり、仕事

は森永さんの下請100%、社長以外の上層部はほぼ森

永さんからの出向者、という会社でした。昭和52年

に父が2代目として岡本食品の常務と兼務で東洋ア

スパラガスの社長になりますが、毎月1回経営会議

に出席してハンコを押すだけの看板社長でした。そ

のわずか2年後に森永さんの業績が悪化したため、

一方的に合弁破棄を通告されて、100%の仕事を引き

上げられ、株の全数買い取りを命じられます。第25

期スタートの4月でした。父はすぐに計算をして、

どう考えても継続は無理、諦めようと社員を集めて

廃業宣言をします。しかし社員から思わぬ抵抗を受

け、「すぐ廃業じゃあまりにも悔しい、あんた社長な

んだから何とか仕事取ってこい、作る方は俺らが何

とかする」とやる気を見せてくれました。父が43歳

の時でした。困って豊川信金を訪ね、仕事が無くな

って資金繰りも苦しい、何とか運転資金を貸してく

れないだろうかと頭を下げます。そこで当時常務、

後に理事長となる鈴木一進さんから「若いくせに泣

き言を言うな、お前が全国回って仕事を取ってこい。

お前が本気でやるなら、運転資金は融資してやる。」

とハッパをかけられます。それから父は1人で営業

になって全国行脚。当時私は小学校6年生で、ほと

んど父が家に帰ってこなかったことだけはよく覚え

ています。結局その第 25 期は 4 月に廃業宣言をし

たのに何とか仕事が集まり、翌3月には利益が出ま

す。こんな状態で利益を出せたならやっていけるか

もしれない、と廃業宣言は撤回され、会社は継続と

なりました。本来であれば昭和 54 年に東洋アスパ

ラガスは無くなっていたはずの会社です。昭和58年

にもうアスパラガス製造をやっていないので、トー

アスに社名変更。「To Tomorrow」（明日に向かって）

の意味も込められています。 

100% OEM（相手先ブランド）の会社ですので、作

る品目をいろいろ変えながら当社は生き延びてきま

した。平成時代は缶飲料とペットボトル飲料が5割

～7 割を占める清涼飲料製造業でした。しかし今か

ら 10 年前には当社の規模では利益が出なくなって

しまい、その時でも5割あった清涼飲料水の世界か

ら撤退することを決めました。潰れそうになりなが

らなんとか業態転換し、半分が流動食、あと半分が

ドライパックという大豆、ひじきの缶詰・パウチを

作る会社に変わることができました。どこでもでき

る清涼飲料から、トーアスならでは、トーアスだか

らできる、という強みを持つことができました。 

父の言葉ですが、「今の仕事は必ず無くなる、力が

あるうちに次の準備をちゃんとしておけ」「製造業は

時代に合った設備投資が命。利益を出して減価償却

で節税をして、内部留保を厚くして次の設備投資に

備えろ」という教えを守りながら会社を成長させる

ことができました。私自身は「健全な永続」をキー

ワードにして頑張ってきました。ゾンビ企業のよう

にただ生き永らえているだけでは意味がない、定期

的に設備投資をして、利益を出して、人を採用・育

成して、また次の事業を育てていく、そういう好循

環で永続する会社でありたいと思っています。 

1 年前に 10 歳年下の従弟を 4 代目に指名しまし

た。私が社長になった18年前に入社した従弟で、戦

友のように一緒にやってきた仲間です。今の AI の

時代、いずれ私もついていけなくなって判断を誤る、

早く若い奴に任せて経験を積ませようと思い決断し

ました。彼もすぐに勇気を持って未来に向けた大き

な設備投資をして、今度は医療用ゼリーと呼んでい

る熱中症対策用の大型商品をこれから伸ばしていき

ます。トーアスとして更にワンステップ上がれるの

かなと思っています。今70周年、これから100周年

200 周年に向けて健全な永続ができるように、ここ

豊川で頑張って参ります。ご清聴ありがとうござい

ました。 

 

トーアス株式会社 https://www.toasu.co.jp/ 
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★ニコニコボックス 

小田伊佐浩会長 金子昌史会員の入会を歓迎 

大沢茂樹会員 三遠ネオフェニックス頑張ってます 

土井昌司会員 本日は新会員スピーチです 

岡本英次会員 本日の例会でスピーチします 

中西弘徳会員 誕生日を祝って頂き 

井指光基会員  〃 

小田伊佐浩会員 〃 

小野喜明会員  〃 

細井 勉会員 結婚記念日を祝って頂き 

石黒貴也会員  〃 

金田柾宏会員 事業所創業を祝って頂き 

熊澤克人会員  〃 

舘山紘介会員 誕生日と結婚を祝って頂き 

山田久就会員 誕生日と入会を祝って頂き 

大場 篤会員  〃 

★米山奨学生テソ君RFF のブースお手伝い 

5 月 10 日 11 日に開催されたロータリーフードフェ

スタで、テソ君が地区ブースのお手伝いをしました。 

 

 

★ロータリーフードフェスタに参加 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会報担当：杉浦和人・原田浩史・舘山紘介 


